

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Desa Bekerah Kecamatan Naman Teran tersebut maka peneliti mengambil beberapa kesimpulan yakni:

1. Berdasarkan hasil kesimpulan dengan beberapa informan tersebut yang melatarbelakangi terbentuknya Kawasan Siosar adalah erupsi Gunung Sinabung yang tidak kunjung berhenti yang menyebabkan diperlukannya peluasan relokasi bagi masyarakat yang berada di pengungsian dan daerahnya terkena dampak erupsi Gunung Sinabung sehingga mengalami kerusakan permanen. Dan untuk mengatasi hal ini pemerintah akhirnya melakukan 3 tahap relokasi sesuai dengan intruksi presiden Joko Widodo. Dan relokasi Kawasan Siosar merupakan tahap pertama relokasi yang dilakukan terhadap korban erupsi Gunung Sinabung. Masyarakat dari 3 Desa yaitu Bekerah, Sukameriah, dan Simacem akhirnya direlokasi pada 10-12-2015 masyarakat resmi menempati Kawasan Siosar dimana setiap keluarga memperoleh satu unit rumah dan lahan seluas 0,5 Ha. Namun semenjak penduduk direlokasi ke Kawasan Siosar masalah mulai bermunculan seperti minimnya transportasi sampai masalah perekonomian mereka yang menurun drastis karena kondisi lahan pertanian yang kurang memadai yang kemudian berdampak kepada pendidikan anak-anak warga yang bersekolah.

2. Berbicara strategi pemerintah dalam mengatasi permasalahan yang terjadi dalam kehidupan baru masyarakat yang berada di kawasan Siosar, salah satunya adalah pendidikan yang sangat dipengaruhi oleh perekonomian warga dan juga transportasi, tentunya banyak cara baru yang telah diterapkan salah satunya adalah dengan memberikan bantuan beras sebagai bahan pangan utama. Selain itu juga pemerintah memberikan bantuan berupa bibit dan pupuk untuk dipergunakan masyarakat dalam pertanian mereka. Namun karena kondisi lahan yang merupakan bekas pohon pinus membuat lahan belum siap pakai sehingga masyarakat mengalami kesulitan dalam mengolahnya maka pemerintah mengeluarkan strategi berupa pelatihan terhadap masyarakat petani tentang cara- cara mengolah lahan pertanian bekas pencabutan pohon pinus serta jenis- jenis tanaman apa yang cocok untuk ditanami di lahan mereka. Selain itu karena lahan yang minim dan juga pengolahannya yang belum stabil membuat pemerintah mengeluarkan strategi lainnya yaitu dengan memberikan bantuan bibit ayam yang kemudian diharapkan bisa diternakkan oleh masyarakat Siosar khususnya masyarakat Desa Bekerah. Sedangkan dalam hal transportasi pemerintah dinas perhubungan telah memberikan bantuan berupa pengoerasian bus transportasi yaitu Damri yang berjumlah 2 unit. Yang kemudian diharapkan nantinya akan digunakan anak-anak warga untuk bersekolah dan juga warga lainnya untuk bisa mengakses wilayah lainnya. Dalam hal pendidikan sendiri pemerintah telah memberikan bantuan beasiswa untuk mahasiswa yang terkena dampak erupsi Gunung Sinabung. Sehingga jika ada anak

warga yang ingin menempuh pendidikan di jenjang perguruan tinggi dapat terbantu nantinya. Sedangkan untuk anak- anak warga yang mengenyam pendidikan di jenjang Sekolah Dasar pemerintah dengan kerja sama dengan pihak TV One telah memberikan bantuan berupa sumbangan gedung Sekolah.

3. Sedangkan strategi masyarakat sendiri dalam mengatasi permasalahan mereka dan juga menanggapi bantuan yang telah diberikan pemerintah kepada warga ada beberapa hal yang dilakukan salah satunya adalah dengan mengikuti pelatihan- pelatihan yang diadakan pemerintah seperti dalam hal pertanian dengan mulai bekerja keras dan menerapkannya. Selain itu juga karena adanya bantuan lain dari pihak pemerintah dan juga ILO masyarakat kini tidak hanya perpatokan dalam bidang pertanian saja seperti sebelumnya, namun mulai mengembangkan industry rumahan mereka seperti mengolah bahan makanan dari wortel, kentang, kulit kopi dan lain-lain dan diolah menjadi keripik yang kemudian nantinya dipasarkan ke masyarakat luar sehingga masyarakat menjadi terbantu perekonomiannya. Selain itu juga bagi para lelaki mulai diadakan pelatihan berupa membuka montir bengkel. Selain itu juga warga juga mulai menjalankan koperasi berupa bahan pangan dan juga obat-obatan untuk pertanian mereka. Dengan bantuan ILO dan uga tabungan mereka yang merupakan sisa dari tabungan mereka selama belum terjadinya erupsi Gunung Sinabung.

## 5.2 SARAN

Adapun yang menjadi saran dalam penelitian ini adalah:

1. Bagi Masyarakat Setempat

Diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi sumber pengetahuan sejarah mengenai sejarah Desa bekerah mulai dari sebelum meletusnya Gunung Sinabung sampai dengan rirelokasi ke kawasan Siosar dan menjadi informasi kepada masyarakat mengenai tindakan-tindakan yang dapat dilakukan dalam mengatasi permasalahan-permasalahan yang terjadi di kawasan relokasi Siosar

2. Diharapkan hasil penelitian ini dapat menjadi bahan masukan bagi pemerintahan pusat agar lebih memperhatikan lagi korban-korban bencana alam terkhusus di bidang pendidikan untuk anak-anak penerus bangsa.

3. Bagi pemerintah setempat kiranya daerah relokasi Siosar dapat segera dijadikan sebagai tempat wisata karena dari segi pemandangan daerah relokasi siosar merupakan tempat yang indah karena berada di pebukitan sehingga Siosar ramai dikunjungi dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat relokasi.

4. Bagi peneliti selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan dari hasil penelitian ini menjadi tambahan bahan untuk melakukan penelitian selanjutnya yang lebih rinci mengenai kawasan relokasi Siosar.